



Síntesis Informativa 21/diciembre/2022

SECRETARIO

(B-597) Promueve Agricultura manejo fitosanitario sustentable del cultivo del maíz, con apoyo de biotecnología

Con el objetivo de promover y extender el uso de métodos sustentables, modernos e innovadores que contribuyan a elevar la producción de maíz para consumo nacional, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** utiliza una técnica emanada de la biotecnología que, por medio de feromonas, evita la reproducción del gusano cogollero, principal plaga de este cultivo. **La Crónica 11 / 24 Horas 17 / El Herald de México 15**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imágenes_21122022/21122022000030nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imágenes_21122022/21122022001283nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imágenes_21122022/21122022001399nc.pdf

<https://asieslapolitica.com/2022/12/20/promueve-agricultura-manejo-fitosanitario-sustentable-del-cultivo-del-maiz-con-apoyo-de-biotecnologia/>

<https://novaradio.mx/promueve-agricultura-manejo-fitosanitario-sustentable-del-cultivo-del-maiz-con-apoyo-de-biotecnologia/>

<https://www.debate.com.mx/sinaloa/agro/Promueve-Sader-manejo-fitosanitario-sustentable-del-cultivo-del-maiz-en-norte-de-Sinaloa-20221220-0053.html>

<https://coneme.com.mx/2022/12/promueve-agricultura-manejo-fitosanitario-sustentable-del-cultivo-del-maiz-con-apoyo-de-biotecnologia/>

<https://reportenaranja.com/2022/12/20/promueve-agricultura-manejo-fitosanitario-sustentable-del-cultivo-del-maiz-con-apoyo-de-biotecnologia/>

<http://revistacomentarios.com/promueve-sader-manejo-fitosanitario-sustentable-del-cultivo-del-maiz-con-apoyo-de-biotecnologia/>

<https://cxunews.com/2022/12/20/promueve-agricultura-manejo-fitosanitario-sustentable-del-cultivo-del-maiz-con-apoyo-de-biotecnologia/>

<https://ntcd.mx/noticias-promueve-agricultura-manejo-fitosanitario-sustentable-cultivo-maiz--apoyo-biotecnologia>

http://tiempo.com.mx/noticia/impulsa_sader_biotecnologia_para_impulsar_produccion_de_maiz/

<https://punto.mx/2022/12/20/en-mexico-ya-trabajan-para-que-produccion-alimentaria-no-perjudique-al-ambiente/>

<https://www.razon.com.mx/negocios/promueve-agricultura-manejo-fitosanitario-sustentable-cultivo-maiz-apoyo-biotecnologia-510793>

<https://www.luznoticias.mx/2022-12-20/agro/frances-arnold-promueve-disminuir-uso-de-plaguicidas-en-el-campo-/152952>

<https://889noticias.mx/noticias/en-la-produccion-de-maiz-se-inicia-el-uso-de-feromonas-para-combatir-la-plaga-del-gusano-cogollero-que-acaba-con-este-cultivo/>

<https://www.angulo7.com.mx/2022/12/20/agricultura-promueve-tecnica-contraplaga-de-gusano-en-maiz/>

<https://www.voragine.com.mx/2022/12/20/promueve-agricultura-manejo-fitosanitario-sustentable-del-cultivo-del-maiz-con-apoyo-de-biotecnologia/>

<http://noticieroaltavoz.com/inminente-cambiar-estrategias-de-produccion-para-atender-la-necesidad-agroalimentaria-villalobos/>





https://lineadirectaportal.com/sinaloa/visita-federal-secretario-de-agricultura-victor-villalobos-lanza-plan-nacional-en-sinaloa-2022-12-20_714187

<https://hiptex.com.mx/noticias/38217/promueve-agricultura-manejo-fitosanitario-sustentable-del-cultivo-del-maiz-con-apoyo-de-biotecnologia>

<https://coneme.com.mx/2022/12/promueve-agricultura-manejo-fitosanitario-sustentable-del-cultivo-del-maiz-con-apoyo-de-biotecnologia/>

<https://tvpacifico.mx/noticias/287121-positivo-poder-ser-auto-suficientes-en-la-produccion-de-amoniaco-victor-villalobos>

<https://revistaespejo.com/2022/12/20/agricultura-federal-promueve-biotecnologia-para-cultivo-del-maiz-en-sinaloa/>

Planta de amoníaco en Topolobampo ayudará a disminuir déficit de productos en México: Villalobos

Los Mochis, Sin.- El proyecto de la planta de amoníaco en el puerto de Topolobampo de la empresa Gas y Petroquímica de Occidente (GPO), es una oportunidad para disminuir el déficit que se tiene en productos de diferentes formulaciones para el control de plagas y enfermedades en los cultivos, opinó el **secretario de Agricultura de México**.

https://lineadirectaportal.com/sinaloa/planta-de-amoniaco-en-topolobampo-ayudara-a-disminuir-deficit-de-productos-en-mexico-villalobos-2022-12-20_714420

<https://www.luznoticias.mx/2022-12-20/agro/celebra-sader-consolidacion-de-planta-de-fertilizantes-en-topolobampo/152959>

<https://www.debate.com.mx/opinion/El-Surco-La-visita-del-secretario-de-Agricultura-20221220-0345.html>

<https://www.luznoticias.mx/2022-12-20/sinaloa/sader-traera-proyecto-piloto-de-fertilizante-gratuito-a-sinaloa/152971>

La bomba atómica del maíz blanco

El Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) está en un callejón sin salida con el tema del maíz. AMLO lanzó la veda de importación de maíz transgénico para 2023 sin ningún sustento científico, simplemente aventurándose a decir que es dañino, lo cual no ha podido justificar. Esto levantó todas las alertas en Estados Unidos, y detonó una reunión de alto nivel en Washington, DC, a la que asistió el propio Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, y el **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos**, entre otros funcionarios.

<https://www.esdelatino.com/la-bomba-atmica-del-maiz-blanco/>

Acepta EU postergar hasta 2025 debate sobre transgénicos

México acordó con el gobierno de Estados Unidos ampliar el periodo de importación de maíz amarillo hasta enero de 2025 y si después de ese tiempo no se logra la autosuficiencia se revisará eventualmente la emisión de un nuevo decreto presidencial, informó el titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), **Víctor Villalobos**. En videoconferencia realizada desde Sinaloa, el titular de la Sader señaló que ajustar esa política fue una respuesta satisfactoria para el gobierno de Estados Unidos y, añadió, que en la segunda mitad de enero del año próximo enviará un documento al país vecino con la resolución final. **La Jornada 25 / El Financiero 1 / Reforma 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_21122022/21122022002090nc.pdf





https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_21122022/21122022001663nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_21122022/21122022001524nc.pdf
<https://imagenagropecuaria.com/2022/mexico-podria-revisar-eventualmente-decreto-para-importar-maiz-de-eu-sader/>
<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/12/20/politica/amplia-mexico-hasta-2025-importacion-de-maiz-amarillo-de-eu/?from=homeonline&block=carousel&opt=articlelink>
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?_rval=1&urlredirect=https://www.reforma.com/avala-eu-aplazamiento-en-debate-por-maiz-sader/ar2524365?referer=-7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a--

TWITTER

@vmva1950

En #Sinaloa, la mayor entidad productora de maíz, presentamos una innovación emanada de la biotecnología que, por medio de feromonas, evita la reproducción del gusano cogollero, principal plaga de este cultivo, con una reducción en costos económicos y ambientales.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1605287862840483840>

@vmva1950

En compañía de la Premio Nobel de Química 2018, @francesarnold, el diputado @SerapioVargas, el director del @CIMMYT, @bramaccimyt, y titulares del @saygsinaloa, @inifap y @SENASICA, expusimos la importancia de las innovaciones tecnológicas desde cada una de nuestras trincheras.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1605287877079977994>

@vmva1950

Desde @Agricultura_mex respaldamos las innovaciones que permitan disminuir el uso de agroquímicos y avanzar hacia un campo más productivo, socialmente inclusivo, pero, sobre todo, más ambientalmente sustentable.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1605290109154336770>

@vmva1950

¡Los esperamos!

@Agricultura_mex

No te pierdas el día de hoy la transmisión en vivo de “Innovaciones tecnológicas, manejo fitosanitario sustentable del cultivo del #maíz en México”, a través de #AgriculturaTV.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1605239682819825664>





SECRETARÍA

Sonora tercer lugar nacional en producción de brócoli

Sonora produjo en 2021, casi 33 mil toneladas de brócoli, siendo el tercer lugar nacional en la siembra de esta hortaliza. De acuerdo con cifras de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, el primer lugar en producción de este cultivo es Guanajuato, que logró cosechar 387 mil 796 toneladas, aunque tuvo una reducción de 5.4 por ciento, con respecto al 2020.

<https://www.tribunadesanluis.com.mx/local/campo/sonora-tercer-lugar-nacional-en-produccion-de-brocoli-9360390.html>

Busca Consejo Michoacano del Mezcal avanzar en la certificación de la bebida

La propuesta es que la Comisión de Infraestructura y Cadena Productiva del Mezcal sea encabezada por el representante de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) federal**; en Asistencia Técnica, Investigación y Transferencia, por el Rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH)

<http://www.red113mx.com/2022/12/busca-consejo-michoacano-del-mezcal.html>

Pide Adriana Terrazas continuar con el diálogo y acuerdos

Chihuahua, Chih. - La Presidenta del H. Congreso del Estado, Adriana Terrazas Porras, durante el informe del primer periodo ordinario de la Sexagésima Séptima Legislatura, en materia de Agricultura, destacó que se exhortó al Gobierno Federal, a través de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, y del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria**, con el fin de que se implemente una estrategia para combatir la influenza en aves de corral, que está provocando una escasez del huevo y carne de pollo, así como el incremento de su precio, y el del alimento de las aves.

<https://laopcion.com.mx/local/pide-adriana-terrazas-continuar-con-el-dialogo-y-acuerdos-20221220-411803.html>

<https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/se-concretaron-112-decretos-y-151-acuerdos-durante-el-periodo-ordinario-20221220-2005398.html>

Los demandan por permitir peleas de gallos

Representantes de grupos animalistas presentaron una demanda en contra la **secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, el Congreso del Estado de Querétaro, el gobierno del estado y los 18 municipios por la expedición del Código Ambiental del Estado, el cual no considera a las corridas de toros y las peleas de gallos como actos de crueldad animal.

Publmetro 4

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_21122022/21122022001220nc.pdf





Monitorean aves en riesgo de contagio

La mortandad de patos se reportó sólo en la Laguna Xico-Tláhuac y por ahora no se registra en otros lagos de la Ciudad, expuso Marina Robles, Secretaria de Medio Ambiente (Sedema). "Con **Senasica** tenemos el monitoreo, hasta que no dejen de llegar las aves del norte, se mantendrá el seguimiento de qué está sucediendo, para prevenir contagios en las aves que se cultivan", indicó Robles. "En el último reporte que **Senasica** (Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria) envió en diciembre, no registra a la Ciudad de México como una zona con gripe aviar, solamente en el Estado de México", subrayó la titular de la Sedema. Para controlar el riesgo de contagio entre las aves de la Ciudad, silvestres, de corral y de los zoológicos, la Sedema participó en el registro de la mortandad en Xico-Tláhuac.

Reforma 3

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_21122022/21122022001726nc.pdf

Incertidumbre maicera en México

No hay recursos ni claridad de cómo se va a alcanzar la autosuficiencia y soberanía alimentaria en torno al maíz en México, pese a que a partir de enero del 2023 empieza la cuenta regresiva para eliminar la importación del glifosato. El decreto agrega que para disminuir el impacto de la sustitución gradual del uso e importación del glifosato en la agricultura comercial, las **secretarías de Agricultura y Desarrollo Rural** y de Medio Ambiente y Recursos Naturales promoverán e implementarán alternativas sostenibles y culturalmente adecuadas al uso del glifosato. Reporte Índigo 24 / Capital Edomex 20

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_21122022/21122022002229nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_21122022/21122022002286nc.pdf

Sader reporta superávit de 5 mil mdp en la balanza agroalimentaria de enero a octubre

En los primeros 10 meses del año, la balanza comercial agroalimentaria del país (agropecuaria y agroindustrial) registró un superávit de cinco mil 077 millones de dólares, con exportaciones en niveles récord y tendencia al alza, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. La dependencia federal señaló que, de acuerdo con cifras del Banco de México (Banxico), el superávit observado en este lapso fue el quinto mayor saldo positivo en 28 años, en términos monetarios. Subrayó que las ventas agroalimentarias al exterior rompieron récord, al sumar 41 mil 602 millones de dólares, un aumento de 13.88 por ciento respecto a los 36 mil 532 millones de dólares de igual periodo del año previo y se acercan a la cifra total de ventas registrada en todo 2021 (44 mil 687 millones de dólares).

<https://bajopalabra.com.mx/sader-reporta-superavit-de-5-mil-mdp-en-la-balanza-agroalimentaria-de-enero-a-octubre>





DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACION

Declaratoria de dominio público de las variedades vegetales protegidas con los títulos de obtentor 1450, 2067, 2068, 2070, 2108 y 2774.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5675153&fecha=21/12/2022#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Economía mexicana en graves problemas

El considerado termómetro del futuro económico del país, la inversión fija bruta, tuvo su menor contribución al PIB del país en al menos los últimos nueve años (excluyendo 2020, por la crisis sanitaria), reveló el Inegi. Así, la minería, la generación eléctrica, construcción y manufacturas disminuyeron su participación. El sector primario, que considera a toda la agricultura y al sector pecuario, sufrió una disminución de 1.2 a 1.0 % en el último año. **Eje Central 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_21122022/21122022001098nc.pdf

Corporativo / Alerta en la FGR / Rogelio Varela

Hasta el 15 de enero, México y EU alcanzarían acuerdos sobre las importaciones de maíz amarillo, claves para la producción de alimentos el jueves 22 de diciembre, la Fiscalía General de la República (FGR), de Alejandro Gertz Mañero, dará a conocer a la ganadora de la licitación LA-0490000975-E183-2022 relativa a los servicios de limpieza de oficinas del próximo año. Luego de la reunión de alto nivel entre México y Estados Unidos para revisar sus exportaciones de maíz amarillo provenientes del otro lado del río Bravo, Juan Cortina Gallardo, presidente del Consejo Nacional Agropecuario destacó la importancia de ese diálogo, pero no se espera ninguna resolución antes del 15 de enero próximo en el entendido que interrumpir esas compras afectarían la producción de alimentos en nuestro país. **El Heraldo de Mexico 15**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_21122022/21122022001406nc.pdf

Cerrará México 2022 con gasto histórico en importación de maíz

México cerrará 2022 con importaciones de maíz por 6 mil millones de dólares, pronosticó el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). De concretarse, según información histórica del Banco de México (BdeM), será una cifra récord; además, duplicará lo que en promedio se gastaba anualmente hasta antes de la pandemia de covid-19. Estimaciones del Departamento de Agricultura de Estados Unidos indican que México cerrará 2022 como el segundo mayor importador de maíz del mundo, con un total de 17 millones de toneladas, sólo por debajo de las 26 millones de toneladas que se pronostican para China, nación que tras la pandemia incrementó sus compras de manera importante. Datos del Consejo Nacional Agropecuario indican que anualmente la población mexicana demanda 45 millones de toneladas, de las





cuales 28 se producen en tierras nacionales y aproximadamente 17 millones deben ser importadas. **La Jornada 25**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_21122022/21122022002093nc.pdf

UAEMéx fortalecerá ciencia aplicada con infraestructura tecnológica y geoespacial

A fin de generar proyectos de investigación aplicados al mejoramiento de los cultivos agrícolas que contribuyan, entre otros aspectos, a la inocuidad alimentaria, el H. Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) aprobó la creación del Diplomado Superior en Agricultura de Precisión, cuya producción científica se fortalecerá en colaboración con la Agencia Espacial Mexicana (AEM). El director de la Facultad de Geografía, Rodrigo Huitrón Rodríguez abundó que el Diplomado Superior en Agricultura de Precisión, que tendrá una duración de 230 horas, estrechará la colaboración con el Centro Regional de Desarrollo Espacial de la AEM del municipio de Atlacomulco, en donde se desarrollan nanosatélites, análisis y procesamiento de imágenes satelitales para el desarrollo científico espacial. **Diario Imagen 2**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_21122022/21122022002460nc.pdf

Pretende impulsar nearshoring agrícola

Agrofibra, la primera Fibra en México enfocada a los inmuebles del ramo agroindustrial, tiene sus expectativas puestas en las exportaciones de productos agrícolas frescos especialmente a Estados Unidos. Para este fideicomiso, que recién arrancó operaciones en la Bolsa Institucional de Valores (BIVA), las cosechas mexicanas tendrán su mayor potencial de exportación gracias a la cercanía para atender a mercado estadounidense, expresó Jorge Guajardo, presidente ejecutivo de Agrofibra. **Reforma, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_21122022/21122022001579nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Cierre con cifras negativas para la exportación de cerdo mexicano

Si bien las exportaciones de cárnicos porcinos aumentaron hacia Estados Unidos y el mercado japonés, el descenso en los envíos dirigidos al territorio Chino, Corea del Sur y Canadá provocaron una caída cercana al 12% en las ventas totales y una derrama económica casi 9% menor. Con cifras negativas cerraría el comercio porcícola mexicano este año, según reportó el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA); solo hasta noviembre se han dejado de enviar 11.6% menos carne a nuestros destinos comerciales, esto impulsado principalmente por la reducción de las compras en China.

<https://www.porcicultura.com/destacado/cierre-con-cifras-negativas-para-la-exportacion-de-cerdo-mexicano>





ABASTO | PRECIOS

Hermosillo, la ciudad con la tortilla más cara

Con corte al 19 de este mes, Hermosillo, la capital de Sonora, se ubicó como la ciudad del país en donde se vende más cara la tortilla, ya que el kilogramo cuesta 30 pesos, casi 50 por ciento más que el promedio nacional, que es de 22.7 pesos. De acuerdo con datos del Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIIM), en todo el estado de Sonora se registró un aumento del 27.2 por ciento en el precio del producto, en comparación con esta misma fecha del año pasado. **La Razón de México, 15**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_21122022/21122022001502nc.pdf

Reducción de canasta Apecic revierte bajas

El grupo consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) informó que, en las últimas dos semanas, la reducción del precio de la canasta Apecic se desaceleró al pasar de 3.4 por ciento, a 2.8 por ciento. Lo anterior, a pesar de que durante el periodo de referencia, el precio promedio de la canasta Apecic se redujo en las tres principales metrópolis del país. En su reporte, "Comportamiento de Precio de los Artículos de la Canasta Básica" al 16 de diciembre, el GCMA recordó que el objetivo del Acuerdo de Apertura contra la Inflación y la Carestía (Apecic) es disminuir el costo de la canasta básica en 8.0 por ciento. **La Razón de México, 18**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_21122022/21122022001522nc.pdf

Productores de Mixquic alistan los romeritos para la cena navideña

Con una tradición que data de la época prehispánica, 800 productores de romeritos de San Andrés Mixquic se preparan para su gran venta navideña a partir de este 21 de diciembre en la Central de Abasto (Ceda). Tras poco más de un mes y medio de trabajo en los campos de Mixquic, donde cada año se cultivan alrededor de mil 200 hectáreas de esta verdura, principal ingrediente del revoltijo, uno de los varios platillos que degustarán muchos capitalinos y que se prepara además con papas, nopales, camarón seco y mole, los productores se declaran listos para la venta de este año, misma que esperan se agote. **La Jornada, 34**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_21122022/21122022002189nc.pdf

La demanda de carne crecerá 20% este mes

La Asociación Nacional de Establecimientos TIF (ANETIF) espera un incremento en ventas de hasta 20 por ciento en la carne de cerdo y de pollo para estas festividades de Navidad y Año Nuevo. Según datos publicados por la Unión Nacional de Avicultores, el 90 por ciento de consumo de pavo se registra en estas fechas, siendo el pavo entero el que representa el 75 por ciento de su consumo, mientras que el 25 por ciento se consume en subproductos, como salchichas y jamón. **El Financiero, 17**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_21122022/21122022001933nc.pdf





Cerrará México 2022 con gasto histórico en importación de maíz

México cerrará 2022 con importaciones de maíz por 6 mil millones de dólares, pronosticó el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). De concretarse, según información histórica del Banco de México (BdeM), será una cifra récord; además, duplicará lo que en promedio se gastaba anualmente hasta antes de la pandemia de covid-19. Entre enero y octubre de este año, la más reciente información disponible del BdeM, el país ha gastado en la compra de maíz a otras naciones 4 mil 679 millones de dólares, un aumento de 10.7 por ciento respecto a los 4 mil 228 millones de dólares de igual periodo de 2021, pero de 85 por ciento frente a los 2 mil 516 millones de mismo lapso de 2020. **La Jornada, 25**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_21122022/21122022002093nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Perú expulsa al embajador de México

El gobierno peruano declaró ayer persona non grata al embajador mexicano Pablo Monroy Conesa, y le dio 72 horas para abandonar Lima. En conferencia, la canciller Ana Cecilia Gervasi indicó que esta decisión obedece a la injerencia de "las más altas autoridades" de México" en la situación política interna de Perú. En repuesta, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) instruyó a Monroy regresar a México con el fin de resguardar su seguridad e integridad física. **Excélsior PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_21122022/21122022002071nc.pdf

Transforman economía es la peor en 6 sexenios

El Gobierno de Andrés Manuel López Obrador ofreció crecer al 4 por ciento anual y cerrar con 6 por ciento. Sin embargo, de cumplirse las expectativas del Banco de México (Banxico), la economía nacional tendrá este sexenio un crecimiento promedio anual de 0.3 por ciento, la tasa más baja de las últimas seis Administraciones. Así, el resultado del sexenio que termina en 2024 sería sólo mayor al registrado en el Gobierno del priista Miguel de la Madrid Hurtado, de 1982 a 1988, cuando el avance anual promedio fue de 0.06 por ciento. **Reforma PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_21122022/21122022001559nc.pdf

Producción de Dos Bocas, a tope en 2024, prevé Pemex

Pemex reconoció que será en 2024 y no en el próximo año cuando la nueva refinería Olmeca, ubicada en Dos Bocas, Tabasco, alcance su meta óptima de procesamiento y producción de petrolíferos. En el Plan de negocios de Petróleos Mexicanos y sus empresas productivas subsidiarias 2023-2027, del que EL UNIVERSAL posee copia, la empresa señala que en el próximo año la planta alcanzará solamente 52% de su capacidad. **El Universal PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_21122022/21122022001656nc.pdf

